
COMUNE DI NAPOLI 

II MUNICIPALITÀ 
SEDUTA CONSIGLIO MUNICIPALE DEL 07.11.2023 

In data 7 novembre 2023 alle ore 9:30 per le ore 10:30 è stato convocato, giusta nota 
PG/2023/876630 del 30/10/23, il Consiglio della II Municipalità, presso la Sala dei Baroni ubicata 
al Maschio Angioino in Via Emanuele III per discutere e deliberare sul seguente Ordine del Giorno: 

1. Approvazione verbali sedute di Consiglio precedenti; 

2. Insieme per l' Ambiente; 

3. Varie ed eventuali. 

La seduta è presieduta dal Presidente Avv. Roberto Marino. 

Svolge la funzione di Segretario, ai sensi dell'art. 34 comma 2 del vigente Regolamento delle 
Municipalità, approvato con Deliberazione del Consiglio Comunale n. 68 del 21/09/2005, il 
Direttore della Municipalità  Arch.  Emilia G. Trifiletti. Viene assistita dall'Istruttore Direttivo 
Amministrativo Ciro Saturnino. 

Alle ore 10:53 il Presidente Marino, nel dichiarare aperta la seduta, invita il Segretario a procedere 
all'appello nominale. Constatata la presenza di n.18 Consiglieri, dichiara la seduta valida e dà 
parola al Presidente. 

Il Presidente nomina scrutatori i Consiglieri Vitale,  Manfredi  e Ferrara. 

Sono presenti alla seduta: 

- Assessore all'Istruzione e alle Famiglie del Comune di Napoli — Dott.ssa Maura Stiano; 

- Vicepresidente della II Municipalità e Assessore - Dott. Luigi Petroli; 

- Assessore alle Attività Scolastiche ed Educative della II Municipalità - Dott.ssa Valentina 
Bertocco; 

- Assessore alle Attività Produttive, Turismo e Legalità della II Municipalità - Dott. Lorenzo brio; 

- Presidente del Comitato provinciale UNICEF Napoli - Dott. Tommaso Montini; 

- Direttore filiale Napoli della società Vivenda (refezione scolastica) - Dott. Donato  Lopez.  

Sono presenti in aula alunne classi delle scuole afferenti alla II Municipalità. 

Viene rinviato al prossimo Consiglio l'approvazione del verbale del Consiglio tenutosi il 6 
novembre 2023. 

Il Presidente dichiara che nella seduta non vi saranno interventi dei Consiglieri ex art 37. 

Il Presidente Marino saluta e ringrazia le scuole e gli ospiti intervenuti in Consiglio. 

Introduce il secondo punto dall'Ordine del Giorno sulle problematiche ambientali. Invita tutti a 
ridurre i consumi soprattutto di plastica utilizzata anche per le bottiglie di acqua minerale. 

Informa la platea e ringrazia la società Vivenda annunciando che la stessa distribuirà a tutti gli 
alunni della refezione scolastica borracce per l'acqua pubblica per sensibilizzare gli stessi sul tema 
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dell'inquinamento ambientale. Evidenzia come il tema dell'uso sostenibile dell'acqua sia di vitale 
importanza citando l'enciclica "Laudato si" di Papa Francesco. Sottolinea che l'acqua è un diritto 
essenziale e che deve essere libera, pubblica ed utilizzata in modalità sostenibile. 

Il Presidente cede la parola all'Assessore all'Istruzione e alle Famiglie del Comune di Napoli, 
Dott.ssa Maura Striano. 

L'Assessore Striano saluta e ringrazia i presenti. Ricorda come il tema dell'ambiente e dell'utilizzo 
sostenibile dell'acqua siano due temi fondamentali. Afferma infatti come sia un privilegio l'utilizzo 
dell'acqua corrente. 

Si rivolge poi ai bambini delle scuole. Ricorda come molte delle abitudini familiari, in tema 
ambientale, siano migliorate grazie alle indicazioni che introducono i bambini stessi all'interno dei 
loro nuclei famigliari, grazie all'enorme lavoro e contributo della scuola. 

Invita a consumare l'acqua corrente in quanto potabile e che comporta la riduzione conseguenziale 
della riduzione del consumo di plastica. 

Si congeda ringraziando la II Municipalità e la società Vivenda per l'ottima iniziativa delle 
borracce. 

Il Presidente passa la parola al Dott. Montini dell'Unicef. 

Il Dott. Montini esordisce chiedendo quanti dei presenti bevono acqua nelle bottiglie di plastica 
ovvero quanto bevono acqua corrente. 

Passa poi alla rassegna delle caratteristiche dell'acqua pubblica che arriva a casa di tutti, 
informando che quelli che possono sembrare difetti dell'acqua corrente (colore, odore, sapore) non 
sono altro che elementi preziosi per il nostro organismo. Invita a non credere a tutto quello che 
dicono le pubblicità. Ricorda che l'acqua corrente è controllata dall'ASL, mentre l'acqua 
imbottigliata parte da un controllo iniziale che si perde nella filiera post imbittoglaimento. Invita 
così ad utilizzare la borraccia riempiendola con acqua corrente. 

Il Presidente passa la parola al Dott.  Lopez  della società Vivenda. 

Il Dott.  Lopez  saluta i partecipanti e ricorda come la città di Napoli sia già da anni molto attenta ai 
temi ambientali. Informa gli alunni e i dirigenti che le borracce saranno distribuite entro dieci giorni 
e invita gli stessi a utilizzarle riempiendole con acqua corrente visti i benefici evidenziati dal Dott. 
Montini. Inoltre afferma che la società Vivenda sta pensando di attivare ulteriori attività sul tema 
dell'educazione alimentare. 

Il Presidente dà parola alla Consigliera Vitale, Presidente della Commissione scuola. 

La  Cons.  Vitale saluta i partecipanti e ringrazia il Dott.  Lopez  per la continua e proficua 
collaborazione instauratasi tra la II Municipalità e la società stessa. 

Ricorda come, attraverso sacrifici fatti dalla Municipalità e dalla Commissione scuola, la refezione 
sia stata attivata già il 20 settembre 2023 e che vi saranno menù a tema durante tutto l'anno 
scolastico. Esalta l'iniziativa delle borracce che va in un'ottica importante inerente un tema come 
quello della sostenibilità ambiente. 

Alle 11:16 entra in aula il consigliere Parulano. 

L'Assessore Bertocco, nel salutare tutti i presenti, ringrazia il Dott.  Lopez  per aver sposato e 
sostenuto concretamente l'iniziativa delle borracce. Chiede ai presenti di fare una riflessione 
sull'eco sostenibilità e soprattutto sul tema che l'acqua è un bene che non va sprecato. Invita 
pertanto la platea a ridurre il consumo di acqua in plastica in favore dell'acqua corrente. 

Il  Cons.  Murolo saluta e ringrazia i presenti in modo particolare la società Vivenda. 
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Chiede uno sforzo a tutti per la difesa del Pianeta Terra, ricordando come nei mari la presenza della 
plastica sia pari all'80% dei rifiuti che si trovano in essi, mettendo in seria difficoltà flora e fauna 
marina. 

Informa inoltre che la II Municipalità ha prodotto e firmato un documento con l'obbiettivo di 
rendere la Municipalità  plastic free:  un passo importante verso l'eco sostenibilità e il rispetto del 
Pianeta. 

Il  Cons  Grandullo ringrazia i presenti. Dichiara di essere stato colpito da due frasi presenti sui 
cartelloni esposti dagli alunni presenti: "fate presto" e '6 già tardi'. Afferma che sono state due frasi 
utilizzate quando lui stesso era ragazzo. Come Vice Presidente della Commissione scuola si dichiara 
a sostegno della lotta contro l'inquinamento ambientale. Ringrazia la società Vivenda che con il 
gesto di regalare le borracce ha dato un input importante che va verso la difesa del Pianeta. 

La  Cons.  Parlato saluta e ringrazia i presenti. Si complimenta per il lavoro svolto in Commissione 
scuola ed in particolare per il lavoro svolto anche dal Presidente che ha creato un'importante 
sinergia con la società Vivenda. 

Il  Cons.  De Stasio saluta tutti i presenti. Si complimenta per l'iniziativa delle borracce facendo 
notare che le stesse sono state realizzate con materiale biocompatibile e quindi in coerenza con il 
tema dell'eco sostenibilità. Sottolinea in modo fermo come l'acqua sia un bene comune. Affeima 
che è importante il contenitore ma che, ancor più importante, è il contenuto, ovvero l'acqua corrente 
che bisogna utilizzare in maniera sostenibile. Lancia il grido rivolto a tutti i partiti: l'acqua è un 
bene comune e non deve essere privatizzata. Si associa all'invito fatto da chi lo ha preceduto negli 
interventi che si utilizzi l'acqua corrente e non l'acqua venduta nella bottiglie di plastica. 

La  Cons. Manfredi  saluta e ringrazia i presenti. Si rivolge a tutti i presenti. Dichiara che l'acqua 
corrente è un bene controllato dall'Asl e quindi invita tutti al suo consumo. 

Fa appello a tutti affinché si lasci ila Terra alle generazioni future nel miglior modo possibile. 

Il Presidente Marino dà la parola al Presidente del consiglio Junior. 

Il Presidente del consiglio Junior ringrazia i presenti e la II Municipalità. Dichiara che tutti 
devono dare il loro contributo inclusi loro giovani studenti. Ricorda come la plastica, ingerita dai 
pesci che la ingeriscono in mare, è già entrata nel ciclo della nostra alimentazione alterando il ciclo 
della vita. 

Seguono interventi degli alunni delle varie scuole. 

Il Presidente Marino terminati gli interventi, ringrazia tutti coloro che hanno partecipato al 
Consiglio e chiude la seduta alle ore 12:00. 

Il Segretario 	 - .' dente  
Arch.  Emilia p,- rifiletti 	 Avv. , 	. 

i 	 l l r 
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Insediamento 30/11/2021 (delib.n°10 del 30/11/2021) 

Costituzione Gruppi Consiliari (Decreto Presidenziale n. 13 del 10/12/2021 e ss.mm.ii.) 
Costituzione Commissioni (decreto Presidenziale n.17 del 03/01/2022 e ss.mm.ii.) 
Costituzione Giunta 	(Decreto Presidenziale n.5 del 08/03/2023) 

 

Municipalità 2 

IL PRESIDENTE PRESENTE VOTO 
Roberto Marino 	P Scrutatori: 

Avvocata Montecalvario Mercato 

Pendino S.Giuseppe Porto 

    

1) Manfredi 
2) Vitale 
3) Ferrara 

Consiglio del: 	07/11/2023 	convocato alle ore: 	9,30 per le ore 10,30 
	

apre alle ore: 	10,53 

N° COGNOME NOME 
1° Appello11,01 2° Appello 12,10 3°Appello e Appello 

Note 

1  Aiello  Luigi A assente giustificato 

2 Brandolini Giuseppe P 
3 Capretti Chiara A 
4 Criscuolo Vincenzo A 
5 Della Ragione Nunzio P 
6 De Stasio Giuseppe Renato P 

7  Esposito  Vincenzo P 

8 Ferrara Luigi P 

9 Ferrigno Letizia A 

10 Franchi Rita P 	' 

11 Gambardella Marco A 

12 Grandullo Francesco P 

13  Manfredi  Rita P 

14 Murolo Paolo P assente giustificato 

15 Oriente 
Parisi  

Emilio 
Carmela 

A assente giustificato 

16  A 

17 Parlato Angela P 

18 Parulano 
Petroli 

Ciro 
Luigi 

A entra ore 11.16 

19 P 

20  Piro  Rosaria P 
21 Platone Enrico P 

22 Polio Francesco A assente giustificato 

23 Raiano Immacolata A assente giustificato 

24 Rizzo Carmela A 

25 Sarnacchiaro Pasquale P 

26 Sepe Rita P 

27  Straus Thomas Adolf  P 

28  Troise Paolo A assente giustificato 

29 Visconti Daniele P 

30 Vitale Valeria P 

1° Appello Consiglieri 	Presenti n° 	18 

2° Appello Consiglieri 	Presenti n° 

3° Appello Consiglieri 	Presenti n° 

4° Appello Consiglieri 	Presenti n° 

Assenti n° 

Assenti n° 

Assenti n' 
Assenti n° 

12  

La seduta è sciolta alle ore 12.00 

Il Segretario 
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